



明日はいよいよ1学期の終業式です。生徒の皆さんにとってどんな1学期だったでしょう

さて、入学式では、「中学校生活では様々な力を身に付けてほしい。」という話をしました。1学期は毎日の授業の他に、運動会や各学年の行事、定期テスト、体力テスト、支部大会や地区大会、部によっては県大会もすでに実施されました。これらをとおして、こんな力がついた、または上手になったなど、少しでも向上していることがあればそれを自信につなげてほしいと思います。そして、夏休みにも、こんな力がついた、あるいは上手になったと思える何かがあるといいなと思います。

〇地区総体が行われました

6月9日(金)から6月25日(日)まで続いた地区総合体育大会では、昨年以上の成績をあげた部活動が多かったようです。今年度から春季地区大会がなくなってしまったため、3年生にとっては、この大会が下都賀地区で対戦できる、そして県大会に繋がる唯一の大会となってしまいました。それだけに、この大会にかける思いも強かったと思います。すでに部活動を引退した3年生は、今まで頑張ってきたことを次の生活に繋げ、そして、これから県大会に臨む3年生は最後までしっかりと自分の役割を果たし頑張ってほしいと思います。

【県大会出場の部と個人】

【野球】

か。

準優勝

【バレーボール】 ベスト8



3年男子走高跳 第1位 T. K 3年男子砲丸投 第3位 S. T 3年女子砲丸投 第3位 S. R 2年男子走高跳 第1位 I. Y 1年男子走高跳 第2位 K. S 1年女子走幅跳 第2位 S. U

【バドミントン】

女子ダブルス S. H・M. T

【卓球】

男子シングルス

優 勝 H. T

男子ダブルス

優 勝 H. T・I. Tベスト8 M. S・S. Y

女子ダブルス H. Y • S. A

【女子ソフトテニス】

ベスト8 S. A・K. K

【水泳競技】

男子 50 m 自由形 第8位 A. T 男子100 m 自由形 第7位 A. T 女子100 m パタフライ 第3位 H. M 女子200 m 個人メドレー 第4位 H. M









〇各学年の行事から(1年校外学習、2年職場体験、3年修学旅行)

すでに学年だより等で紹介されたものですが、学年以外の生徒、保護者の皆さまにも読んでいただきたい内容でしたので紹介させていただきます。(抜粋となります。)

【1年生の校外学習(JAXA 筑波宇宙センター、他)から】

- ・私たちが今、安心して過ごせるのは、人工衛星の働きがあるからだと知り、今まで遠い存在だった人工衛星を意外と身近に感じました。
- •「一人一人が楽しそうに見学地を巡っていたこと」、「校外での行動にメリハリをつけられるということ」は、やはりこの学年のよいところだと思います。

【2年生の職場体験学習から】

- ・仕事をするって楽しいときもあるけれど、つらい時や苦しい時の方があると思いました。自分たちは2日間しか働いていないけど、とても大変でした。大人はすごいと思ったし、勉強で大変だ・・・と言っている自分が恥ずかしくなりました。
- ・人の役に立ちたい、人の助けになることをしたいという気持ちが強くなりました。

【3年生の修学旅行から】

- ・今まで写真でしか見たことのない歴史的建造物を直接見られたときの感動は忘れられません。
- ・歴史の壮大さに気づかされました。また、自分の未熟な面にも気づかされました。今後この経験を学校生活に生かし、家族や先生方、周囲の方々への感謝の心を忘れずに 卒業まで過ごしていきたいです。

〇「実践目標は小刻みに」

今から40年以上の昔、私(校長)が中学1年生の時の道徳の教材に『実践目標は小刻みに』というものがありました。(他の内容は覚えていませんが、この内容だけは今でも覚えています。)

どんな内容だったかというと、作者がマラソン大会に参加した際、疲れ果て、もう走るのをやめようと思ったとき、『少し先に木が見えて、何とかあの木まで走ってみよう。』と決め、そこまで走ると『じゃあ、次はあの電柱まで・・・』と、目標を小刻みに設定したら、結果、最後まで走り切ることができたという内容でした。

この授業の後、私も中学や高校のマラソン大会では常にこのような目標で走ったこと を覚えています。

さて、今回この話を取り上げたのは、夏休み、生徒の皆さんにも目標をもって過ごしてほしいからです。そしてその目標は、上記のような小刻みな目標でいいと思います。例えば今日は宿題を2ページやろう。明日も2ページ・・・。42日間の夏休みでは、かなりの量になります。

かつて、日本のプロ野球やアメリカメジャーリーグで活躍したイチロー選手も同じようなことを言っていたのを思い出しました。

いま自分にできること、がんばればできそうなこと、そういうことを積み重ねていかないと、遠くの大きな目標は近づいてこない(イチロー)

夏休み、しっかりと目標をもって生活してください。

〇通知票について

これまで終業式にお渡ししていた通信票ですが、2年ほど前から市内すべての中学校では年2回となりました。今年度、1回目は全学年とも10月18日(水)と、3年生は卒様式の前日、1、2年生は3月の修了式となります。